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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 04.07.2016 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:07 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Wolfgang Aschert FWH   
Herr Frank Bartsch CDU   
Herr Jörg Behrmann CDU   
Herr Herwigh Heppner FWH   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Gerrit Lienau CDU   
Herr Manfred Lüders FWH   
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Vorsitzender  

Frau Silke Ohage FWH   
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD   
Frau Angela Ruland CDU   
Herr Jörg Schwichow SPD   
Herr Heinz Seddig SPD   
Herr Hans-Jürgen Voß CDU   

Außerdem anwesend 
Frau Ute Schleiden FWH   

Gäste 
Zuhörer  10 

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt   

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Herr Robert Stubbe FWH Fraktionsvorsitzender  
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 22.06.2016 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
 15 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Verabschiedung einer Gemeindevertreterin 

  

 2.  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

  

 3.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Wahl, Vereidigung und Amtseinführung der 1. stellv. Bürgermeisterin oder des 1. stellv. 
Bürgermeisters 

  

 6.  Nachwahlen 

  

 6.1.  Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des bürgerlichen Mitglieds Udo 
Maß, CDU 
Vorlage: 0641/2016/HE/BV 

  

 6.2.  Nachwahl in gemeindliche  Ausschüsse; hier. Rücktritt der Gemeindevertreterin, Ute 
Schleiden, FWH 
Vorlage: 0642/2016/HE/BV 

  

 7.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 8.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0640/2016/HE/BV 

  

 9.  Prüfung der Jahresrechnung 2015 und Feststellung des Ergebnisses für die Gemeinde 
Heist 
Vorlage: 0639/2016/HE/BV 

  

 10.  Jahresrechnung Waldkindergarten Heist 2015 
Vorlage: 0635/2016/HE/BV 
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 11.  Jahresrechnung DRK-Kindertageseinrichtung 2015 
Vorlage: 0636/2016/HE/BV 

  

 12.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 2016/2017 
Vorlage: 0637/2016/HE/BV 

  

 13.  Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 
Vorlage: 0643/2016/HE/BV 

  

 14.  Verschiedenes 

  
 

14.1.  
 
Austausch Container 

  
 

14.2.  
 
Verkehrsschild "Wildwechsel" 

  
 

14.3.  
 
Aktion "Sauberes Schleswig-Holstein" 2017 

  

 16.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Verabschiedung einer Gemeindevertreterin 
  

Frau Ute Schleiden hat Ihren Rücktritt als Gemeindevertreterin erklärt. 
Herr Bürgermeister Neumann ehrt Frau Schleiden für Ihre 12-jährige Mit-
gliedschaft in der Gemeindevertretung  und in den Ausschüssen und dankt 
für ihre geleistete Arbeit als 1. stellvertretende Bürgermeisterin. Im An-
schluss an die Ehrung wird Frau Schleiden mit Ablauf des 04. Juli 2016 
aus dem Beamtenverhältnis als Ehrenbeamtin entlassen. Herr Neumann 
überreicht die Urkunden, einen Blumenstrauß sowie ein Rotweinpräsent. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
  

Herr Neumann verpflichtet Frau Silke Ohage durch Handschlag zur gewis-
senhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie als Gemeindevertre-
terin in ihre Tätigkeit ein und hofft auf eine gute Zusammenarbeit. 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 3 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Neumann berichtet wie folgt: 
 

 Zur Erneuerung der Brücke „Grüner Damm“ hat es ein Gespräch mit 
dem Bürgermeister der Gemeinde Haseldorf, Herrn Schölermann, 
gegeben. Unter anderem wurden die Möglichkeiten zum Erhalt von 
Fördermitteln erörtert. Letztlich wird ein Eigenanteil bei der Ge-
meinde verbleiben. Über das weitere Vorgehen werden Informatio-
nen an die Ortsbauernschaft gehen. 

 Vom 29.07. – 31.07. findet auf dem Flughafengelände wieder das 
Event „Wings and Wheels“ statt. Ein Umweltverträglichkeitsgutach-
ten liegt vor und führt zu keinen direkten Auswirkungen auf die Ver-
anstaltung. 

 Der Anbau an die Kindertagesstätte geht weiter voran. In den 
Sommerferien wird die Einrichtung für einige Zeit schließen müs-
sen. Kinder, die dann nicht in den Ferien sind, werden in der 
Grundschule und im Mehrzweckraum des TSV betreut. 

 Die Arbeiten zur 30-KV-Verkabelung sind in vollem Gange. Auf dem 
Rieprichgrundstück wird Material für die Erdverkabelung der 30kv-
Leitung gelagert. In diesem Zusammenhang berichtet Herr 
Neumann noch einmal, dass die bestehenden Strommasten mit ih-
ren Mobilfunkantennen verschwinden und hierfür ein neuer Mast für 
alle Anbieter auf dem alten Sportplatz errichtet werden soll. 

 Das neue Gemeindebüro ist fast fertig. Der Umzug wird in Kürze er-
folgen und dann werden die Räumlichkeiten an den TSV und die 
Betreuungsschule übergeben. 

 Leider ist die Angelegenheit „Regenwasserentwässerung Kälber-
moor/Rosentwiete“ nach den letzten Starkregenereignissen wieder 
aktuell. Aktuell gab es wieder erhebliche Probleme mit der Abfüh-
rung des Regenwassers, so dass die Sanierung, welche mit 
160.000-180.000 EUR geschätzt wurde, verwaltungsseitig wieder 
angegangen wird.  

 Das Beachvolleyballfeld am Sportplatz wurde aufbereitet. Ein Zaun 
wird folgen. 

 Im Amt Moorrege wird derzeit intensiv über Raum- und Personalbe-
darf aufgrund des Zuwachses durch die Gemeinden Haselau, Ha-
seldorf und Hetlingen diskutiert. Außerdem wird es einen Wettbe-
werb zur Findung eines neuen Namens für das Amt geben.  

 An die Fraktionen und die Vereine wurde eine Einladung zum Tag 
der offenen Tür am 10.09.2016 in der Marseille-Kaserne weiterge-
geben. Die Institutionen der Gemeinde haben auch die Möglichkeit, 
sich dabei zu präsentieren. 

 Der Übergang des Breitbandnetzes vom azv Südholstein an den 
Zweckverband Breitband Marsch und Geest wird gerade vollzogen. 
Am 12.07. wird die Verbandsversammlung des Zweckverbandes 
u.a. über die Aufnahme sieben weiterer Gemeinden entscheiden. 
Es wären dann 18 Gemeinden Mitglied im Zweckverband. 

 Das Liegenlassen von Hundekot wird zunehmend ein Problem in 
der Gemeinde. Hiergegen werden Maßnahmen zu überlegen sein. 
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 In der Gemeinde hat wieder Vandalismus stattgefunden. Diesmal 
war insbesondere der Bereich der Skaterbahn betroffen. Eine An-
wohnerin hat die Verursacher fotografiert und wird diese Fotos nun 
an die entsprechenden Stellen geben. 

 Die Seniorenausfahrt hat mit 110 Senioren nach Eutin stattgefun-
den. Die Resonanz war sehr gut.  

 
 

 Beschluss: 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt. 
 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Wahl, Vereidigung und Amtseinführung der 1. stellv. Bürgermeisterin 

oder des 1. stellv. Bürgermeisters 
  

Aufgrund der Vorgaben der Gemeindeordnung ist die Position der/des 1. 
stellvertretenden Bürgermeisterin/Bürgermeisters mit einem Mitglied der 
FWH-Fraktion zu besetzen. 
Herr Heppner schlägt Herrn Manfred Lüders zur Wahl des 1. stellvertre-
tenden Bürgermeisters vor. Weitere Vorschläge werden nicht eingebracht. 
 
Herr Neumann lässt anschließend wie folgt über den Wahlvorschlag ab-
stimmen: 
 
15 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Herr Lüders nimmt die Wahl an. 
 
Herr Lüders wird anschließend unter Berufung in das Beamtenverhältnis 
als Ehrenbeamter zum 1. stellvertretenden Bürgermeister ernannt, verei-
digt und in sein Amt durch Herrn Neumann eingeführt.  
 
 

  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Enthaltung: 0   
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zu 6 Nachwahlen 
  

 
  
zu 6.1 Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des bürgerli-

chen Mitglieds Udo Maß, CDU 
Vorlage: 0641/2016/HE/BV 

  
Das bürgerliche Mitglied, Udo Maß, CDU, hat durch Wegzug aus der Ge-
meinde Heist sein Mandat verloren. Herr Maß war stimmberechtigtes Mit-
glied im Finanzausschuss der Gemeinde Heist. 
Für den Finanzausschuss muss aus diesem Grund eine Nachwahl erfol-
gen. 
 
Seitens der CDU-Fraktion wird Herr Wilfried Lockemann vorgeschlagen. 
 
 

 Beschluss: 
 
Als Nachfolger für Herrn Udo Maß wird Wilfried Lockemann als bürgerli-
ches Mitglied in den Finanzausschuss Heist gewählt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Enthaltung: 0   
  

 
zu 6.2 Nachwahl in gemeindliche  Ausschüsse; hier. Rücktritt der Gemein-

devertreterin, Ute Schleiden, FWH 
Vorlage: 0642/2016/HE/BV 

  
Mit Schreiben vom 15.06..2016 hat die Gemeindevertreterin, Ute Schlei-
den, FWH, Ihr Mandat mit sofortiger Wirkung zum 03.07.2016 niederge-
legt. Frau Schleiden war in folgenden Ausschüssen Mitglied: 
 

- Ausschuss für Kleingarten, Friedhof und Wegeschau 
- Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales 
- Ausschuss für Jugend und Sport 
- Amtsausschuss 
- Schulverbandsversammlung Gemeinschaftsschule am Himmels-

barg Moorrege 
- Stv. Mitglied in die Schulverbandsversammlung (für Bgm. 

Neumann) 
- Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes Gemeinschafts-

schule am Himmelsbarg Moorrege 
- Stv. Mitglied im Hauptausschuss des Amtes 
- Stv. Mitglied im Kuratorium der Diakonie Elbmarsch 
- Stv. Mitglied im Beirat des Abwasserzweckverbandes 
- Stv. Mitglied in der Verbandsversammlung des Abwasserzweckver-

bandes 
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Zu diesen Ausschüssen müssen Nachwahlen erfolgen. 
 
Frau Silke Ohage rückt für Frau Schleiden in die Gemeindevertretung He-
ist nach. Bis jetzt war Frau Silke Ohage als bürgerliches Mitglied im Aus-
schuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist sowie im Bei-
rat des DRK Kindergartens Heist vertreten. Außerdem war sie bisher stv. 
Mitglied im Ausschuss für Jugend und Sport sowie stv. Mitglied im Aus-
schuss im Ausschuss für Kleingarten, Friedhof und Wegeschau. 
 
Aus § 46 Abs. 3 Gemeindeordnung ergibt sich, dass ein bürgerliches Aus-
schussmitglied, das im Falle des Nachrückens zum/r Gemeindevertreter/in 
wird, aus dem Ausschuss kraft Gesetz ausscheidet, in den es als bgl. Mit-
glied gewählt war. Frau Silke Ohage ist also kraft Gesetz kein Mitglied 
mehr im Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales und im Beirat des DRK 
Kindergartens  der Gemeinde Heist sowie kein stv. Mitglied mehr im Aus-
schuss für Jugend und Sport und kein stv. Mitglied mehr im Ausschuss für 
Kleingarten, Friedhof und Wegeschau. Aus diesem Grund muss ebenfalls 
ein Nachfolger/- in für das ehemalige bgl. Mitglied, Frau Silke Ohage in die 
genannten Gremien gewählt werden.  
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt en bloc die Nachwahlen in die Aus-
schüsse der Gemeinde Heist gemäß der Anlage 1. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Enthaltung: 0   
  

 
zu 7 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
21.03.2016 liegen keine Einwendungen vor. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 0640/2016/HE/BV 
  

Herr Behrmann berichtet kurz über die vorliegenden Haushaltsüberschrei-
tungen. 
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 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 11.822,39 € zu genehmigen. Im Vermögens-
haushalt liegen keine Haushaltsüberschreitungen vor.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 9 Prüfung der Jahresrechnung 2015 und Feststellung des Ergebnisses 

für die Gemeinde Heist 
Vorlage: 0639/2016/HE/BV 

  
Frau Jäger und Herr Schwichow berichten über die am 09.05.2016 stattge-
fundene stichprobenhafte Prüfung der Jahresrechnung 2015. Die Fragen 
und Bemerkungen des Ausschusses wurden durch die vorliegenden Stel-
lungnahmen der Verwaltung ausreichend erklärt, so dass empfohlen wird, 
die Jahresrechnung festzustellen. 
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung 2015, die im 
Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 
4.202.374,99 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben 
in Höhe von je 666.981,73 € abschließt, festzustellen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 10 Jahresrechnung Waldkindergarten Heist 2015 

Vorlage: 0635/2016/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert, dass der Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. die 
Jahresrechnung 2015 vorgelegt hat. Die Jahresrechnung  schließt mit ei-
nem Guthaben in Höhe von 3.727,12  Euro ab.  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Jahresrechnung 2015 des Waldkinder-
gartens Wurzelkinder e.V. zustimmend zur Kenntnis. Der Überschuss in 
Höhe von 3.727,12 € wird mit der 3. Rate des Zuschusses 2016 verrech-
net. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 11 Jahresrechnung DRK-Kindertageseinrichtung 2015 
Vorlage: 0636/2016/HE/BV 

  
Herr Lienau berichtet, dass der DRK-Kreisverband Pinneberg die Jahres-
rechnung 2015 für die DRK-Kindertagesstätte Heist vorgelegt hat. Ge-
samteinnahmen in Höhe von 546.587,02 € stehen Gesamtausgaben in 
Höhe von 558.937,74 € gegenüber, so dass sich ein Defizit  in Höhe von 
12.350,72 € ergibt.  
Die letzte Abschlagszahlung für das Jahr 2015 über 53.350 € wurde durch 
den DRK-Kreisverband nicht abgerufen, da ein positives Jahresergebnis 
erwartet wurde. Durch den Verzicht auf die letzte Rate ist nunmehr das 
vorgenannte Defizit eingetreten. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Jahresrechnung 2015 für den DRK-
Kindergarten Heist zur Kenntnis. Das Defizit wird mit der 3. Rate für das 
Jahr 2016 gezahlt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 15  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 12 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2016/2017 

Vorlage: 0637/2016/HE/BV 
  

Herr Lienau geht auf die vorgelegte Statistik zur Geburtenentwicklung seit 
dem Jahre 2010 ein. Dabei sticht vor allem die Geburtenzahl vom 
01.08.2014 bis 31.07.2015 mit 37 Geburten heraus. Dadurch sei davon 
auszugehen, dass im Kindergartenjahr 2017/2018 bis zu 20 Elementar-
plätze fehlen werden. Frau Robatzek von der Betreuungsschule hatte im 
Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales vorgeschlagen, die Räume, die 
die Betreuungsschule nach den Umbauarbeiten erhalten soll, für eine 
Übergangszeit dem Kindergarten zur Verfügung zu stellen. Es soll eine 
Begehung der Räumlichkeiten stattfinden. 
Herrn Neumann ergänzt, dass hierzu eine enge Abstimmung mit dem Amt 
erfolgt. Seit dem 01.08.2015 seien nun bereits mehr als 20 Kinder gebo-
ren. Es sei wichtig, die Eltern zu langfristigen Mitteilungen über die geplan-
te Kinderbetreuung zu bewegen. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Aufstellung der Verwaltung zur Kennt-
nis. Zur Deckung der künftig fehlenden Plätze soll die Einrichtung einer 
Gruppe in der Grundschule geprüft werden.  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 13 Beteiligung an der Schleswig-Holstein Netz AG 
Vorlage: 0643/2016/HE/BV 

  
Herr Neumann berichtet, dass die Gemeinde Heist im Jahr 2011 insge-
samt 13 Geschäftsanteile á 4.122,29 € an der Schleswig-Holstein Netz AG 
erworben hatte. Nach fünf Jahren hat die Schleswig-Holstein Netz AG ihr 
Beteiligungsangebot an die aktuellen Entwicklungen angepasst. Die Ga-
rantiedividende wird an die wirtschaftliche Entwicklung und zukünftigen 
Rahmenbedingungen für Netzbetreiber angepasst und erneut für 5 Jahre 
festgeschrieben. 
Den Kommunen wurde nunmehr ein neues verbindliches Beteiligungsan-
gebot zum Nachkauf von Aktienanteilen unterbreitet. Der neue Aktienkauf-
preis pro Aktie beläuft sich auf 4.695,24 €. Die neue Garantiedividende 
beträgt festgeschrieben für die nächsten 5 Jahre 152,11 € pro Aktie. Für 
die bestehenden 13 Geschäftsanteile entspricht dies einer garantierten 
Dividende von 3,69 %. Für die mögliche Aufstockung von 22 Anteilen zum 
Preis von 4.695,24 € ergibt sich eine Dividende von 3,24 %.  
Neben der Garantiedividende besteht die Möglichkeit eines zusätzlichen 
variablen Ausgleichs, sofern das Unternehmensergebnis über dem der 
Garantiedividende liegt. 
Die Mindesthaltefrist ab Erwerb von Aktien beträgt erneut 5 Jahre. 
Für Nachkäufe von Aktien wurde eine Mindesterwerbsschwelle von 
100.000 € (mindestens 22 Aktien) festgelegt. Der Bestand der allgemeinen 
Rücklage lasse den Nachkauf von 22 Aktien zu, ohne dass die Gemeinde 
in ihrer finanziellen Handlungsfähigkeit eingeschränkt wäre. Aufgrund des 
aktuellen sehr niedrigen Zinsniveaus biete die Beteiligung an der SH Netz 
AG mit der Garantiedividende von 3,24 % bzw. 3,69 % eine lukrative Anla-
geform.  
 
Herr Schwichow gibt zu bedenken, dass die SH Netz AG ein wirtschaftli-
ches Unternehmen ist und die unternehmerische Beteiligung mit Einsatz 
von kommunalen Mitteln auch Risiken birgt. Daher werde die SPD-
Fraktion dem Erwerb nicht zustimmen können. Herr Jürgensen erklärt, 
dass diesem Rechtsgeschäft seitens der obersten Kommunalaufsichtsbe-
hörde zugestimmt wurde und nicht mit herkömmlichen Aktiengeschäften 
zu vergleichen ist. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich auf der Basis des Beteiligungs-
angebotes 2016  mit weiteren 22 Geschäftsanteile á 4.695,24 € insgesamt 
103.295,28 € an der Schleswig-Holstein Netz AG zu beteiligen. Die Finan-
zierung der Aufstockung der Kapitaleinlage erfolgt durch Entnahme aus 
der allgemeinen Rücklage.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 1  Enthaltung: 4   
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zu 14 Verschiedenes 
  

 
  
zu 14.1 Austausch Container 
  

Herr Aschert fragt nach dem Stand des Austausches der nicht DIN-
normgerechten Container am Standort Voßkuhl. 
Bürgermeister Neumann berichtet, dass ein Austausch erfolgt ist, aber die 
jetzigen Container auch nicht zufriedenstellend sind. Das Amt stehe nach 
wie vor im Kontakt mit der Aufstellerfirma. Es gebe somit keinen neuen 
Stand seit der letzten Sitzung der Gemeindevertretung. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 14.2 Verkehrsschild "Wildwechsel" 
  

Frau Jäger berichtet, dass sie während des Seniorenausfluges darauf an-
gesprochen wurde, ob die Gemeinde nicht an der B431 in Höhe der Stelle, 
an der jährlich der Verkauf von Weihnachtsbäumen stattfindet, ein Ver-
kehrsschild „Wildwechsel“ aufstellen könnte. An dieser Stelle sei ein Wild-
wechsel beobachtet worden. Herr Redweik ergänzt, dass es auch bereits 
zu einem Wildunfall gekommen sei. Herr Neumann antwortet, dass dies-
bezüglich die Bundesstraßenverwaltung angeschrieben wird. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 14.3 Aktion "Sauberes Schleswig-Holstein" 2017 
  

Herr Neumann berichtet, dass die Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ in 
2017 am 25.03. stattfindet. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 16 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt und Herr Neumann berichtet über 
die im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse. 
 
Anschließend bedankt er sich für die Mitarbeit und schließt um 21.07 Uhr 



- 12 - 

 

die Sitzung. 
 
 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 13.07.2016 

 

 
   

gez. Jürgen Neumann 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Herr 

gez. Frank Wulff 
Protokollführer 
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